



# Bonne Année 2021

Chers Amis, Chers Collègues,

Si une année est attendue, c'est bien 2021.

**La crise sanitaire que nous avons vécue, que nous vivons encore, en première ligne, est révélatrice du meilleur comme du pire de l'Homme.**

**Le meilleur**, avec l'investissement sans faille de nombreux concitoyens, des soignants dont bien sûr les professionnels des structures d'urgences, infirmiers, aides-soignants, médecins, assistants de régulation médicale, brancardiers, cadres de santé, ambulanciers Smur, secrétaires, agents d'accueil, assistants sociaux ..., qui donnent sans compter, parfois en y laissant leur vie ... Ensemble, ils ont su aller avec pragmatisme à l'essentiel pour soigner le plus grand nombre, le mieux possible. En s'affranchissant des barrières et des lenteurs du quotidien, en associant leur courage et leur intelligence, ils ont fait face avec succès à une situation que personne n'avait envisagée : *« ils ne savaient pas que c'était impossible alors ils l'ont fait »*.

**Le pire**, avec des manœuvres « politiciennes », prônant le dogmatisme, s'appuyant sur la désinformation voire le mensonge, la calomnie, l'intimidation et les tentatives de réécriture de l'histoire par ceux qui ne l'ont pas vécue. Elles ne méritent pas, comme leurs protagonistes, qu'on s'y attarde : je veux définitivement l'oublier.

**Toute crise est génératrice de danger, elle nous pousse à nous battre pour préserver l'essentiel mais elle nous permet aussi de saisir sans attendre de nouvelles opportunités.**

La crise de la COVID-19, d'une gravité et d'une durée exceptionnelles, ouvre pour 2021 de nouveaux horizons :

- Opportunité de **refonder un système de santé enfin centré sur le patient** ;
- Opportunité de **construire un système de santé enfin bienveillant pour les soignants** ;
- Opportunité de **simplifier l'accès aux soins vitaux, urgents ou non programmés par le déploiement du service d'accès aux soins (s@s)**, en collaboration éclairée avec nos

collègues libéraux, les ambulanciers, le secteur médico-social, et en partenariat apaisé avec les acteurs du secours ;

- Opportunité d'**organiser une politique territoriale efficiente de l'Aide Médicale Urgente fondée sur l'excellence des Smur** ;
- Opportunité aussi de **repenser le fonctionnement de nos services d'urgence**, écrasés par cette saturation qui, comme nous l'avons vécue, n'est pas inéluctable dès lors que tout l'hôpital se mobilise vers un but commun, le juste soin.

Cette année encore **Samu-Urgences de France** entend bien développer ces opportunités et continuer à défendre la Médecine d'Urgence, à vous défendre face au productivisme aveugle et à l'obscurantisme dogmatique. Au sein d'Avenir Praticien Hôpital, notre intersyndicale, nous continuerons à bâtir le système de Santé dont notre pays a besoin, pour les patients mais aussi pour tous les professionnels de santé.

**C'est donc avec un optimisme combatif que SUdF aborde 2021 et vous souhaite ses meilleurs vœux, car ce sera une grande année pour vous, pour votre famille, vos proches, pour la Médecine d'Urgence et pour la Santé.**

Amitiés,

François BRAUN  
Président de Samu-Urgences de France

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'François Braun', with a long horizontal stroke extending to the left.